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问：已经在北京通州建设北京城市副中心
了，为何还要设立河北雄安新区？

答：推动京津冀协同发展是以习近平同志为
核心的党中央提出的一项重大国家战略。京津
两地过于“肥胖”，大城市病突出，特别是河北发
展与两地呈现“断崖式”差距。实现京津冀协同
发展，是新形势下引领新发展、打造新增长极的
迫切需要。

设立雄安新区有利于集中疏解北京非首都
功能，有效缓解北京大城市病，与北京城市副中
心共同形成北京新的两翼；有利于加快补齐区域
发展短板，提升河北经济社会发展质量和水平，
培育形成新的区域增长极；有利于调整优化京津
冀城市布局和空间结构，拓展区域发展新空间，
对于探索人口经济密集地区优化开发新模式，打
造全国创新驱动发展新引擎，加快构建京津冀世

界级城市群，具有重大现实意义和深远历史意
义。

从国际经验看，解决大城市病基本上都是用
了“跳出去建新城”的办法；从我国经验看，通过
建设深圳经济特区和上海浦东新区，有力推动了
珠三角和长三角地区的发展。京津冀协同发展
瞄准的是打造世界级城市群，规划建设雄安新区
是这项战略的重要组成部分。

问：新区规划范围涉及河北雄县、容城、安新
3县及周边部分区域。为什么选择在这个地方？

答：这是综合考虑了交通、地质、水文、建设
成本等方面因素，经过反复深入论证选定的。这
里交通便捷、环境优美，现有和已经在规划多条
城际铁路和高速铁路。另外，这个地方人口密度
低、开发程度低，发展空间充裕，如同一张白纸，
具备高起点高标准开发建设的基本条件。

中共中央、国务院决定设立河北雄安新区的消
息发布后，前日，记者前往雄县、安新、容城探访了
解到，目前3县房产市场交易均已经全面冻结。而
在雄县，户口迁入也已经冻结。

雄县 房产市场全面冻结

雄县规划局的一名工作人员告诉记者，2日上
午10点半，县里召开关于房地产整顿的紧急会议，
不管是违法还是正规的中介机构都已封停，本地人
不允许买卖，二手房也已停止交易，房产市场全面
冻结。

2日中午12点，记者刚进入雄县，就看到路边
一个名为“丹威花园接待中心”的售楼处门前围满
了人，门上贴着封条，日期为4月2日。门口两位来
自北京的男士称，到雄县看了两个售楼处，都买不
了房，这个售楼处应该是因为手续不全被查封。没
几分钟，就有三拨人士在门前停车打听情况，现场
并无工作人员给予回应。

记者注意到，售楼处门口停着3辆北京车、1辆
天津车、2辆河北石家庄车。两位刚从天津赶过来
的男士也表示，开车刚到这里，想看看楼市。

对于落户问题，上述雄县规划局的工作人员称，
去年年初就已经冻结户口指标，“比较明显受到影响
的就是应届大学生和外地迁来的务工人员。有一些
因为上学把户口迁出去的学生，回来没办法落户
了。”他表示，至今当地户口仍然处于冻结状态。

安新县 后续工作等筹委会安排

4月2日是建设雄安新区消息公布的第二天，
记者了解到，安新县政府召开会议，就房地产交易
进行部署，防止房价过快上涨。

安新县委宣传部负责人告诉记者，前日上午，
为了防止房产机构在收到消息后借机涨价，县里召
开了会议。下午的会议则主要是传达省市主要领导
干部会议精神，参会者包括县领导、乡镇主要领导。

对于下一步的工作部署，这位负责人称，目前也
只是从新华社通稿和央视新闻联播中了解到相关信
息，“正式的文件我们还没收到，究竟怎么开展工作
现在真的不太清楚。要等筹备委员会的安排”。

而在容城，记者看到一处楼盘也被容城县住房
和城乡建设局贴上了封条，日期为 4 月 2 日。

据《新京报》

为什么选择这个地方
要发展哪些产业
新区将如何建设

日前，中共中央、国务院印
发通知，决定设立河北雄安新
区。雄安新区是继深圳经济特
区和上海浦东新区之后又一具
有全国意义的新区，是千年大
计、国家大事。为何要设立这一
新区？新区选址基于怎样考
虑？将会带来哪些影响？就社
会各界关注的一些热点问题，京
津冀协同发展专家咨询委员会
组长、中国工程院主席团名誉主
席徐匡迪院士接受了新华社记
者的采访。

选址：与北京城市副中心共同形成北京新的两翼

问：雄安新区承接北京非首都功能疏解，要
发展哪些产业？

答：承接非首都功能疏解是设立新区的首要
任务。承接的疏解功能要符合新区发展要求，同
时也要根据疏解功能有针对性地优化新区规划
空间布局。要增强新区的自我发展能力，重点是
要紧跟世界发展潮流，有针对性地培育和发展科

技创新企业，发展高端高新产业，积极吸纳和集
聚创新要素资源，培育新动能，打造在全国具有
重要意义的创新驱动发展新引擎。

问：雄安新区如何发挥区域带动能力？
答：要发挥带动冀中南发展，提高河北省整

体发展水平，乃至影响全国的重要作用。

功能：积极承接北京非首都功能疏解任务

问：决定设立河北雄安新区的消息发布后，
大家都很关心：新区将如何建设？

答：按照中央要求，新区建设要走出新路。
新区建设过程中要充分体现京津冀协同发展中
河北“新型城镇化与城乡统筹示范区”的定位，探
索在人口经济密集地区优化发展的新路。重点
要因地制宜地制定政策，做好现状传统产业的整
合和升级，做好就业保障；统筹好移民搬迁和城
镇改造，让搬迁农民融入城镇生活；积极探索体
制机制改革创新。

习近平总书记强调，规划建设雄安新区，要
在党中央领导下，坚持稳中求进工作总基调，牢
固树立和贯彻落实新发展理念，适应把握引领经
济发展新常态，以推进供给侧结构性改革为主
线，坚持世界眼光、国际标准、中国特色、高点定

位，坚持生态优先、绿色发展，坚持以人民为中
心、注重保障和改善民生，坚持保护弘扬中华优
秀传统文化、延续历史文脉，建设绿色生态宜居
新城区、创新驱动发展引领区、协调发展示范区、
开放发展先行区，努力打造贯彻落实新发展理念
的创新发展示范区。

就是说，雄安新区建设要坚持国际一流水
准，实现生态宜居、和谐共享。

问：新区建设将如何规划白洋淀的发展？
答：新区开发建设要以保护和修复白洋淀生

态功能为前提，白洋淀生态修复也离不开整个流
域的生态环境改善。要从改善华北平原生态环
境全局着眼，将白洋淀流域生态修复作为一项重
大工程同步开展工作。重点要优化京津冀的水
资源管理，提高水环境治理标准。 据新华社

开发：新区建设将走一条新路

雄安新区三县
楼市交易冻结

雄县县城航拍。

雄安新区热点三问？


